
Shijonawate Gakuen Kindergarten

保護者の皆さま          2023/11/4

四條畷学園大学附属幼稚園 

令和５年９月祖父母招待会 アンケート結果のご報告とお礼 

「令和５年９月祖父母招待会アンケート」にご協力いただきありがとうございました。集計結果につき

ましてご報告いたします。 

多数のコメントも頂戴しておりますので、内容を確認し、整理した上で次年度以降の運動会等をより良

いものとするため活用させていただきたいと思います。 

このたびは、アンケート調査へのご協力、本当にありがとうございました。

開 催 日：2023 年 9 月 21 日（木） 

アンケート期間：9月 21日～9月 26 日 

回 答 件 数：63 件 

１． 
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２． 

３．上記の通り回答された理由を教えてください。（任意）

満足 

3クラス合同は保護者にとって助かります。孫と一緒に作品作りができ 良かったです。 

おばあちゃんと楽しみ、心から幸せそうにしている様子でした。大変嬉しく思っております。 

ハサミの使い方とかが見られて良かったです。

母と娘が喜んでいました。

とても楽しかった。可愛かったと喜んでおりました。 

子供達が上手にピアニカを弾いていてビックリしました❗又肩叩きもしてくれてとっても嬉しかったです❗
楽しかったようです 

祖母が楽しかったよ～と伝えてくれました。

先生方の大変お気遣い頂き感謝しました。また孫の嬉しそうな顔を見られた事も良かったです。参観に行く

毎に成長ぶりが実際にみられて大変良かったです。ありがとうございました。

楽しかったので 

とても楽しかったです。 

長すぎずよかった

中々、孫の参観に行く機会などないようで、嬉しい限りだったそうです。

楽しい時間を過ごすことができたと聞いています。 

今回の祖父母会に親が来ている家庭がいらっしゃるのは結構ですが、部屋に用意してくださった椅子に対し

て、親が椅子の場所取りをしてキープし、祖父母が立っているという状況があったそうです。

祖父母会は普段は孫の園生活を見ることができない祖父母達の為の会だと思っておりましたので、趣旨を理

解していない親には先生から声掛けをしていただきたかったと思いました。 

担任の先生がとても良い先生でした。元気があってニコニコ笑顔がとても素敵でそして可愛いくて子供たち

がとても楽しそうなのが伝わりました。 
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一緒に音楽に合わせて楽しめました 

まいちゃんと楽しく過ごせました。 

我が子だけではなく他の園児さん達とのふれあいがあったのが良い意味で驚きでした！

可愛らしい姿や手遊びを見ることができたから

今回祖父母は参加できませんでしたが、肩たたきなどほんわか癒されました♪とてもいい時間を過ごさせて

いただきました。ありがとうございます。 

一緒に手遊びや、肩たたきのお歌遊びなどが楽しかった 

どちらかと言えば満足 

制作での紙相撲ですが、過程の説明の時例が見えずらい、まわりの話し声で聞こえない等あったようです。

（端の方だった為）例を見せてくださる時は頭上に、説明をする前にはもう少し静かにしてもらう等の配慮

があれば良かったとの事でした。内容は楽しかったようです。

孫の様子が観れたから 

内容は充実してましたが、時間が短いのであっという間に終わってしまったため。 

普通 

触れ合えたのはよかったが、地べたに座ってだと足が痛くなって辛かった。 

遠方から来てる方もいると思うので、もう少し時間を長くしてもらえるといいと思います！

孫が、恥ずかしがってゲームも何もやってくれなかったのが残念でした。

クラス別でなくなったのはごちゃつく感もあったが、双子のお子さんへの配慮を考えるとメリットも感じま

した。 

しかし、去年もあった祖父母によるスマホ撮影が今年も随所で当たり前の様に見られてモヤモヤしました

（コドモンの写真にも写っているくらい当たり前にあるので）。先生方も注意し辛いならいっそ祖父母参観

時には撮影OKしてしまえば不満も無いのでは？と思います。

撮りたい瞬間もルールを守り我慢している近くで当たり前に撮影されていると、楽しい気持ちが半減してし

非常に残念でした。

どちらかと言えば不満

昨年みたいに、クラスごとに開催の方が良かった。

隣の子が泣いていて、先生の対処がなく何も出来ずに終わってしまった。と聞きました。
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４． 

５．上記の通り回答をされた理由を教えてください。（任意）

良い

先生がいつもニコニコで子供達ものびのびしているように 思います 

みんな楽しそうに祖父母との触れ合いができている様子でした。

みんな目一杯楽しんでいたと聞きました。 

先生の話をしっかり聞いていて指示がよく聞けていた。 

祖母がワイワイ楽しくしていたと伝えてくれました。

今回はみんなちゃんと座って工作をしていたし、先生方もよく指導してくれてる様でしたので 

可愛かったので 

子どもたちの楽しそうな姿をみれて、良かったです。

祖父母のみの参観だったため、普段の参観の流れは伝えていたのですが、いつもと違う流れだと感じたよう

ですが、そうであっても、子どもらは一生懸命活動していたと聞いたため。 

先生が明るく子供達がのびのびととても楽しそうでした。 

みんな仲良くまとまっていました。

いつもですが、先生がとても一生懸命してくださるのでありがたいです 

子どもたちは先生の言う事をしっかり聞けていた為。 

仲の良い子同士で近く楽しそうな様子が見れたので。

どちらかと言えば良い

子供達が楽しそうにしていた 

少しの時間であまり分かりませんでした。 

普通 

時間配分、保育内容が決めきれてないように感じた。進行がスムーズでなかった。
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６． 

７．上記の通り回答をされた理由を教えてください。（任意）

満足 

来年から年長 年少 クラスになると思うので分けていただけるとゆっくり参観できます 

お遊戯室を開放してくださっており、 

席数を含め密にならず、学年開催で非常に良いと感じました。

今ではコロナが世にでてきた時のように恐怖感はなくなりましたが…幼い娘がコロナに罹患した時の恐怖

はなくなりません。日常生活がコロナ前に戻ろうと新しい安全な薬が出来ようとあの恐怖…の一因が少な

くなるなら今の学年別が安心できるかと思います。

兄妹等がいたら別々に見られると思うので、良かったです

ご兄弟のいるご家族にとっては、良かったんじゃないかなと思います。

一クラスずつゆっくり見れたので

一クラスずつゆっくり見れた為

コロナ関係なく、人の密集はできるだけ避けられるべきかなと思うため。 

移動もスムーズで良かったと思います。

入り口の混雑が避けられました。 

コロナ等だけではなく出入口の混雑さも回避できると思いますのでとっても良いと思います！あとご兄弟

がいらっしゃるご家庭にも最適だと思いました 

兄弟への配慮がされて良かった。

兄弟間の待ち時間が長いと祖父母への負担があったかもしれない。学年を跨ぐ人限定で待機場所があれ

ば、と思った。 

ロビーや園の周りも、混雑しないから。 

混雑しなくてよかったと思います。 
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８． 

９．上記の通り回答された理由を教えてください。（任意）

ちょうど良い

30分、集中が途切れることなく

頑張れていた様子で、ちょうど良いと感じました。

来られている方の年齢差があるとは思いますが、無理無く子供のそばにいれる時間かと思いました。

早く行きすぎたかなと思っていたら、昨年の生活発表会が流れていて時間の過ぎるのが早かったです。

遠方より招待していたのですが、園児ファーストの時間設定のため仕方がないと思います。 

早い時間でなく良い時間でした。

長くも無く、丁度良い時間でした。

普段の参観に比べると短く感じるかもしれないけれど、祖父母の年齢を考えると丁度良かったように思え

る。 

どちらかと言えば短い 

招待会という名目で 30 分は短いかなと感じました。 

色々もぅ少し見たかった為

もっと見たかった為

もっと長くても良いと思いました

あっと言う間だった 
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１０． 

１１． 

１２． 
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１３． 

１４．上記の通り回答をされた理由を教えてください。また、どのように対応すればよいかご提案など頂

   戴できると大変助かります（任意） 

良くケアしていた 

良い幼稚園に通わせてるね。と言っていました。

教職員も多数で目が行き届いてました。

来れなかった子には先生が 1人ずつ、ついていたので 

来れない子には先生が 1人ずつついていた為 

どちらかと言えばケアしていた 

一人一人に先生が付いていて良かったと思います。以前のように「子供から祖父母へのプレゼント」な

る、保護者も行けない中の残酷イベントも無く、相手が先生であっても楽しめる内容なのは良かったで

す。ただ、付いている先生とお子さんの知り合い度がどの程度か気になりました。全く知らない先生だっ

たら可哀想かな…と。事前に「明日は先生と遊ぼうねー」など当日の子供の不安が和らぐ対応がされてい

たらな、と考えました。 

１５．その他何でもご記入ください［任意］ 

参加できない保護者がいたら、その園児はかわいそうだなと思いますが、祖父母ではなく母親又は父親が

参加されていたようなので、良かったと思います。

もしお仕事されている方なら、自由参観とはいえ、ほとんどの保護者が参加されているようなので、今月

は数回休む事になると思います。 

幼稚園の先生方が頑張って参観させてあげようという思いはすごくありがたいですが、学期に一回程度で

良いのではと思います。

普段あまり会わせる時間がない中での今日の日を感謝しています。ありがとうございました。 
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時間は丁度よく、学年毎なのもありがたい。しかし、なぜ事前に分かっていただろう小学生入試と被って

しまったのか…。イベントごとが被らない様調整してもらえたら有り難かった。（駐車場問題等）

今回の様に普段の参観も時間別、または日にち別で被らない様に是非していただきたいです。 

以上です。 


